

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua á "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, miércoles 10 de octubre de 1900

NÚMERO 31



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarazas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colehas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pié una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Tulio Mora
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escasú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserrí Alberto Fuentes
- Desamparados
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia Próspero Vargas
- Barba José Murillo
- Puntarenas José Ma. Ríos
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Solís V
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero O
- Palmares Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE

de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.— Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastrero que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— ¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Párrafos sueltos

"La libertad es indivisible y no puede darse por partes y de un modo mezquino y autoritario; necesidad del corazón y del espíritu antes que lujosa idea del culteranismo, es grande como el mundo, debe abrazarlo todo, brillante como el cristal, debe irradiar en todo sentido y ser transparente á la luz.

RAFAEL IGLESIAS,

1889.

"En donde las influencias del Poder dominan y no los principios y la ley, no puede resultar nada benéfico y estable.

San José, julio 25 de 1889.

JUAN B. QUIRÓS."

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 10 de octubre de 1900

EL EGOISMO PROPIO

No sabemos si será mal de la raza,—aunque á creerlo nos sentimos inclinados—ó mal de los hijos de esta tierra, eso de que el individuo, saliéndose de la órbita en que sus talentos y su educación naturalmente lo colocan, aspire á puestos superiores á sus fuerzas y condición, turbando de ese modo la marcha de elementos que debieran hacerlo unidos pero escalonados como los diversos de un regimiento. No sabemos si sea mal de la raza ó de los hijos de esta tierra, que la mayor parte de los individuos, tratándose de acciones colectivas, quieran ser jefes cuando se necesita obedecer la voluntad de pocos ó de uno para la consecución de un fin determinado.

Parece mentira que muchos no quieran ocupar el puesto de soldados, sin méritos para otro más elevado, sólo porque usan casaca más larga que la de los obreros, ó porque pertenecen á familias acomodadas, ó han asistido á oír la palabra de los maestros, ó cursado los cinco de reglamento en las escuelas—universidades. Parece mentira que se crean jefes quienes no tienen más título para ello que una mentida é interesada fama, pero

que jamás se han atrevido á mostrar sus cualidades en el campo ó en la tribuna; que se crean jefes los que han sido inmerecidamente aplaudidos por algún artículo sin sentido ó por algunas palabras ingeniosas, robadas quizá, á alguno otro; que se crean jefes aquellos que en la hora del peligro demuestran su valor entre las sábanas ó talvez más abajo; que se crean jefes los que no han tenido otro mérito que el de adular, ni más título que la falsedad, ni más abaligo que fingir, ni más energía que el silencio, ni más carácter que la volubilidad, ni más valor que el miedo!

Parece mentira que los doblones eleven, y las necesidades rebajen; que los trajes limpios designen los lugares escogidos y los manchados por el trabajo los que no lo son, y que para todo ello se proscriba el talento, único mérito aceptado por la razón.

Parece mentira todo esto, y también lo parece que los jefes, los verdaderos jefes, los talentosos y ameritados, los aristócratas de la inteligencia, los llamados á dirigir la batalla en el combate de las ideas y de los principios, se escondan, se oculten, desaparezcan cuando suena el clarín que señala el principio de los combates.

Hé ahí el egoísmo abrumador y mortal; hé ahí la causa de la deserción y la desbandada; hé ahí la causa de la división en los combatientes; hé ahí la hondonada de Ohain donde se hunden los terribles escuadrones.

Hé ahí el egoísmo general; unos, los pequeños pero presumidos y ambiciosos, deseando las alturas; otros, los obligados, rehuendo sus deberes y pidiendo, cuando se necesita de su esfuerzo, la tranquilidad enervante del hogar.

¡Egoísmo de unos y egoísmo de otros!

¿Y así nos atrevemos á pedir la felicidad, el bienestar y el progreso? ¿Y así alardeamos de modestos? ¿Y así de patriotismo y de méritos, cuando para ser Generales necesitamos primero redoblar el tambor? ¿Cuándo seremos cuerdos teniendo tan sólo ambiciones nobles?

ARBITRAJE ENTRE Colombia y Costa Rica

Vemos en un despacho de París, fechado el 15, que el Presidente Loubet actuando de árbitro entre las dos repúblicas, ha hecho pública su decisión. La frontera de Colombia y Costa Rica queda delimitada como sigue:

La cordillera de montañas que parte de Punta Mona, sobre el Atlántico y va hacia el norte cruzando el valle desde el Río Tarina hasta el Río Sixola, luego por una línea trazada hacia el noveno grado de latitud entre el Atlántico y el Pacífico; después sigue una línea entre Chiriquí Viejo y los tributarios de Golfo Dulce, acabando en Punta Burica, sobre el Pacífico.

Las islas Este y Suroeste de Punta Mona, cerca de la costa, pertenecen á Colombia, y las más lejanas del continente situadas entre la costa de Mosquitia y el istmo de Panamá como las islas de Burica y las situadas al Este de las mismas, son también declaradas territorio colombiano. Las islas situadas al Este de este punto se asignan á Costa Rica.

El fallo, según telegrafían de Washington al *Herald*, favorece directamente á Costa Rica é indirectamente á los Estados Unidos. Colombia, según el despacho, alegaba derechos á toda la costa de Nicaragua y Costa Rica sobre el Atlántico, y mantenía que la línea fronteriza debía partir del Cabo Gracias á Dios, en dicha costa, y terminar en el río Burica, al noroeste del Golfo Dulce. De este modo las reclamaciones de Colombia incluían la mitad del territorio costarricense y unas dos terceras partes del nicaragüense.

Costa Rica—siempre según el *Herald*—pedía los antiguos límites de Centro América y Colombia en la isla Escudo de Veragua en el Atlántico y en el Chiriquí Viejo, en la base de Punta Burica en el Pacífico.

El fallo del Presidente Loubet sostiene las pretensiones de Costa Rica y anula las de Colombia sobre cualquier parte del territorio de Nicaragua y sobre el de Costa Rica en el Atlántico más allá de Punta Mona. Este fallo es de importancia para los Estados Unidos porque coloca la entrada del proyectado canal en territorio indisputablemente nicaragüense, y porque habilitará al gobierno americano para agenciar estaciones carboneras.

Los Estados Unidos han estado tratando durante meses de obtener permiso del gobierno colombiano para establecer carboneras en las márgenes del lago Chiriquí y del Golfo Dulce; pero Colombia se negó á acceder, ostensiblemente porque el territo-

rio en cuestión estaba en disputa.

Ahora que el Golfo Dulce queda declarado pertenencia de Costa Rica, se entablarán negociaciones con el gobierno de esa República para adquirir una estación carbonera en sus orillas, sin perjuicio de reanudarlas con el gobierno colombiano para hacer lo mismo en las de Chiriquí.

A falta de más responsable autoridad que la del diario de *Herald Square*, nos limitamos por ahora á tomar nota del asunto, llamando de pasada la atención sobre lo delicado que nos parece eso de echarse á los cuatro vientos en busca de estaciones carboneras como si la cosa fuera tan sencilla como la ligereza con que el colega la trata. Aún sin estar seguros de si es verdad ó mentira, la prudencia aconseja tomarlo como verdad y recordar, por si acaso, que contra el vicio de pedir hay la virtud de no dar. ¿Para qué tanta carbonera? ¿No decían hace tiempo tener suficiente protección para el canal que se construyera con Puerto Rico de un lado y Hawai del otro? Si tan fácilmente se logra lo que se desea ¿á dónde irán á parar las demandas? De seguro no ha de ser en el Cabo de Hornos.

(De *Las Novedades* de Nueva York.)

Colaboradores

ERNESTO FERNÁNDEZ

De nuevo encontró la muerte una ocasión para saciarse. Su helada hoz carcomida por el tiempo cortó una existencia más; triunfa y se sonríe; siente inmenso placer en arrebatarse de nuestro lado las personas más queridas, los jóvenes que llenos de vigor y de juventud se preparan á luchar, los que llevan su alma llena de ilusiones y ven delante un porvenir resplandeciente.

El Destino se muestra implacable y rudo; la ciencia se vuelve impotente ante su voluntad de hierro, y el amigo simpático, alegre, bromista é inteligente sucumbe, cae, y el ruido que produce su cuerpo al caer en el seno de la tierra lo sentimos en nuestros corazones.

Adiós, Ernesto!

UN AMIGO.

PARA SU TUMBA

Cuando el destino se propone asestar en mitad del alma sus golpes terribles, no hay quien le detenga en su obra destructora;

y cuando sus víctimas son materias gastadas, añosas, que talvez envuelven almas raquíticas, espíritus vulgares, incapaces de nada bueno y grande, esos golpes vienen á ser más bien cura radical de los males que enferman á las sociedades y que afectan su bienestar.

La muerte, que eche su gauda al cuello de los conculcadores de las leyes, de los asesinos que llenan de dolor el corazón con sus crímenes, de los ladrones que se llevan el fruto del trabajo bajo improbo, de los seductores que roban el tesoro más preciado de la virgen; en fin, que la muerte arrebatara la vida á esos que llevan en su pecho el germen del mal para arrojarlo á diestra y siniestra, sin fijarse sobre qué cae... ¿qué importa?... Pero que corte los capullos frescos, lozanos, embalsamadores, de donde ha de brotar una flor hermosa, de vívidos colores y exquisito perfume, que ha de ser quizá la honra de sus padres, la satisfacción del amigo, el orgullo de la sociedad... es verdaderamente triste, doloroso, inconcebible.

Ernesto Fernández, el muchacho robusto, de atlética complexión, de ideas elevadas, de alma templada al fuego sagrado del amor, á todo lo que enaltece, lo que eleva, se ve detenido de improviso por la Parca en el sendero de la vida, cuando él marchaba decidido, lleno de valor, alentado por los ideales de su mente soñadora y su corazón joven... Y en un momento la oscuridad sucede á la luz, la tristeza á la alegría, la muerte á la vida. Y esa luz entenebrece el alma, y esa tristeza la hiela, y esa muerte la despedaza, en medio de esa terrible despedida de los que se van para nunca volver.

¡Dios derrame el bálsamo del consuelo sobre el corazón de sus afligidos padres y el de nosotros sus amigos!

REINALDO.

NOTAS

Un millonario chino

Se habla constantemente en la Prensa, en sueltos y en artículos, de los millonarios americanos, considerados siempre como reyes del dinero; á nadie se le ha ocurrido hablar de los millonarios chinos, ni de los millonarios caucásicos. Parece que el dominio de la riqueza está limitado á América.

Y hay, sin embargo, en China, quien puede competir con los millonarios. Ejemplo el más notable es el famoso chino Li Hung Chang, mandarín del Imperio, que en estos momentos, con motivo de la insurrección de los boxers, ha alcanzado gran popularidad.

SUELA

COLOMBIANA - DOMINGUEÑA - CARTAGINESA; todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convenceros! - Ventas por mayor y menudeo. - Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

Li Hung Chang posee nada menos que 3 000 millones de francos, lo cual representa en China la más fabulosa riqueza que se ha podido imaginar.

¿Que cómo ha hecho esa fortuna Li Hung Chang? El primer elemento para acumular riquezas ha sido el establecimiento en todas las provincias del Imperio de Agencias de préstamos sobre hipotecas y otros.

Además, Li Hung Chang es propietario de inmensos terrenos, procedentes de las hipotecas unos, los otros usurpados, los más adquiridos del Estado á precios inverosímiles, porque el famoso chino es hombre que sabe aprovechar la influencia.

Para cultivar estas tierras, Li Hun Chang utilizaba á los soldados puestos á sus órdenes, á los cuales no pagaba.

Por esto sólo se comprenderá que Li Hung Chang es la primera "araña" del Imperio.

Hecha la recolección, el ilustre chino colocábala íntegra al Ejército, del cual era proveedor general. Así aseguraba la venta y una sólida ganancia.

Después de esto se comprenderá que es necesario reformar la frase de engañar á cualquiera "como á un chino." Porque ¡cualquiera engaña á Li Hung Chang!

Corresponsales

ASESINATO

Telegrama de Siquirres

Recibido en San José el 9 de octubre de 1900.

A "El Día"

Juan Ramos, el conocido comerciante de Cairo, fue traidoramente asesinado por un negro, quien tomó la montaña.

EL CORRESPONSAL

Hechos y dichos

Por varias veces, respetuosamente la prensa ha suplicado á las señoras y señoritas que asisten al Nacional, que en los entreactos no se refresquen en los pasillos, que para ello está el suntuoso *foyer*, pero... nada! Ahora sabemos de buena fuente que la autoridad respectiva....

Sentimos que ella intervenga, habiendo antes mediado las súplicas, pero... es tan necesario!

Ayer, como á las once de la mañana, uno de esos *carricoches* que deben echarlos al basurero, atropelló á un niño de cinco á seis años. La policía debe poner mucho ojo á estas cosas, y los señores cocheros tener mucho cuidado.

El cortejo que acompañó el cadáver de nuestro inolvidable amigo el joven don Ernesto Fernández, fué selecto y numeroso; muchas señoritas de lo más gra-

nado de nuestra sociedad también asistieron y mostraban sus semblantes el pesar y la tristeza que ha causado la separación del amigo Fernández del seno de la sociedad y de su familia. Al Licenciado don Mauro Fernández y á su apreciable familia enviamos nuestro sincero pésame por la desgracia que hoy los aflige.

Ramas del árbol caídas.—Cuidadito, señores que van á los Parques: el día menos pensado saldrán ustedes con las cabezas convertidas en unos *chalecos*, si por desgracia les cae una de esas ramas á las cuales ya no llega la savia y que sólo el viento se encarga de podar.

Se nos asegura que el primer lunes de noviembre principiarán los exámenes de la Escuela de Derecho. ¡Muchachos, á estudiar!

Recibimos un bonito é interesante artículo del Licenciado don Francisco María Iglesias, titulado "Conmemoración de un histórico y grande acontecimiento," que no publicamos hoy, como serían nuestros deseos, por abundancia de material.

También nosotros damos nuestro sentido pésame al amigo don Zacarías Cheves por la muerte de su señor padre, acaecida en el Guanacaste hace pocos días.

Antenoche andaba por esas calles de Dios una loca que no á pocos proporcionaba diversión; esto nos parece inconveniente, y creemos que para algo se construyó el Asilo Chapuí.

Correo.—Se despachará hoy á las 7 a. m. para Europa y Estados Unidos.

Urge que el nuevo Rastro se ponga al servicio, pues el que actualmente existe, á más de sus muchas desventajas, obstaculiza la composición de la Avenida 12, según nos lo manifestó hace algún tiempo el Gobernador.

A LAS PERSONAS

que tengan que tratar asuntos particulares conmigo, las atenderé de 5 á 7 p. m., en mi casa de habitación, situada 200 varas al sur de la Botica Francesa.

MANUEL MONGE C.

CABLES

Montevideo, 7.—Ayer llegó á ésta á bordo del vapor español *México*, el ex-Ministro español Luis Guijarro, quien cometió tantas defraudaciones en Santiago de Chile. Está en camino para Barcelona. El Ministro de España en este país le visitó y después de una larga conferencia le declaró arrestado. El capitán del *México* tiene orden de entregarle á las autoridades de Barcelona.

Valparaíso, 7. — Anuncia un despacho de Montevideo que ha

sido arrestado, por orden de su gobierno, Salvador López Guijarro.

Hong Kong, 7.—Una fuerza de 6 mil rebeldes están saqueando los pueblos del distrito de Sanson. Esta fuerza marcha con dirección á Scham Chuen. Anoche se despachó tropa indiana á la frontera para impedir la invasión del territorio británico por los rebeldes.

Tien Tsin, 7.—Li Hung Chang, cuya permanencia en ésta parecía interminable, partió hoy para la capital. Otros ingenieros belgas y 15 misioneros que han estado presos hace varias semanas en Paotinfu y que han sido puestos en libertad por Li, rehusan partir con dirección á Pekin bajo la protección de un resguardo chino porque temen la traición por parte de ellos.

Bruselas, 7.—Fueron recibidos esta tarde en la casa del ayuntamiento el Príncipe Alberto de Bélgica y su esposa la duquesa Isabel de Baviera; la concurrencia acordó entusiasta recepción á la procesión real. Los miembros socialistas del ayuntamiento se ausentaron de la ceremonia cada vez que la real pareja se presentaba en el balcón que da á la plaza; los 5 mil niños allí congregados la saludaban haciendo tremolar millares de banderillas belgas y bavieras y los concurrentes echaban vivas y meneaban sus pañuelos. Los niños cantaron un himno patriótico. Como los socialistas cumplieron con su programa no hubo demostración en favor de la amnistía ni del sufragio universal. La procesión real fue á pie á visitar la bolsa donde fue recibida con gran entusiasmo. Parada en la grada principal de la bolsa la real pareja presenció el desfile de la procesión de niños y las numerosas sociedades. Al pasar, cada delegación arrojó un ramillete de flores á los pies de la princesa.

Londres, 8.—Un marino llamado Garnett que llegó á New Castle el 23 del mes pasado á bordo de una nave procedente de Río Plata y quien pasó á Llandaff, Gales, el jueves pasado, ha muerto de lo que se creía era fiebre. Un examen bacteriológico que se practicó demuestra que la enfermedad era la plaga bubónica. Avisa un despacho de Glasgow que un individuo natural de Goban quien ingresó al hospital de esa ciudad el 20 del mes pasado murió de la plaga bubónica.

Londres, 8. — Dice un despacho de Tien Tsin fechado el viernes que una fuerza de tropa alemana encontró esta mañana una fuerza de 8 mil chinos; pocas millas al sur de Pekin. Estos obligaron á los alemanes á retirarse.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

D E

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.
HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA.

Se ejecutan las obras con esmero y rapidez.

Se hacen y se venden *portones de calle*.

Se tornean bolas de billar.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con e 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Macaya.

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores *Wite* y *Wilson*.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional*.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de *Monlouis*. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del *Telégrafo*.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don *Ramón Cerdas Vasco* al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de *SASTRERIA* que fue de este señor, junto con todos los útiles, moviliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don *Francisco Jiménez*.

San José, setiembre 24 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO. PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores *Robert Hermanos*, frente á la Sombrerería de los señores *Bengoechea é Hijo*, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte nº 88, frente al Hotel Internacional. Apº 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, inductria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la Habana, Vino tinto superior en bariiles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 27½ libras

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

GABINETE DENTAL.—Calle 19, N., Nº 220

TIP. LA PRENSA LIBRE.